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VERBALE DELLA SEDUTA DELL’ 08 NOVEMBRE 2022 

Il Consiglio di Municipio 1, convocato ai sensi dell’art. 27 del Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano e dell’art. 2 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1, con avviso P.G. 
576381/2022 via mail del 03/11/2022, si è riunito in seduta di prima convocazione presso 
la sua sede di Via Marconi 2, dalle ore 19.30 alle ore 22.36 di martedì 08/11/2022, per lo 
svolgimento del seguente ordine del giorno: 
 

1. Surroga Consigliere di Municipio 1 a seguito dimissioni e conseguenti 
provvedimenti. 

2. Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
3. Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 
4. Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
5. Comunicazioni della Giunta di Municipio. 
6. Approvazione dei verbali delle sedute del 04/10/2022 e del 11/10/2022. 
7. Documento Programmatico 2023 e Previsionale 2023-2025. 
8. Parere su Piano di Sviluppo del Welfare 2021-2023. 
9. Mozione Consigliera Pignatti "Blocco dell'avvio dell'Area B e richiesta di interventi”. 

 
Ha presieduto il Presidente Lorenzo Sitia, assistito dal Funzionario verbalizzante Dott.ssa Bianca 
Miola. 
È presente anche l’Assessore Francesca Ulivi. 
 
Al 1° appello sono risultati presenti i seguenti Consiglieri: Abdu, Ambrosini, Arrigoni, Benassati,  Berni 
(esce alle ore 22.08), Bonacorsi, Bonvicini, Caccia Dominioni, Canepa, Carusi, Castelbarco Albani, Del 
Bono, Del Corona, Gallo, Nicolazzi, Ossola, Pacetti (esce alle ore 21.20), Pacini, Pignatti Morano, Poli, 
Sagramoso, Sitia, Spreafico, Steiner, Vella, Zazza. 
 
 

Assenti giustificati i Consiglieri:  Bastianini,  Fasulo, La Russa, Melloni. 
 

Il Presidente alle ore 19.40, accertata la validità della riunione, stante la presenza di n. 26 Consiglieri, 
ha aperto la seduta nominando scrutatori i Consiglieri: Benassati, Nicolazzi, Poli). 
 

Alle ore 22.36 il Presidente ha sciolto la seduta. 
 

Letto, confermato, sottoscritto. 
 
 
 

                    IL SEGRETARIO  IL PRESIDENTE    

                Dott.ssa Bianca Miola    Dott. Lorenzo Sitia 

                (f.to digitalmente)*                                                                     (f.to digitalmente)* 
 
 
 
 
*Firmato digitalmente ai sensi del T.U. 445/2000 e del D. Lgs. 82/2005 e rispettive norme collegate. 

 
 

Paolo
Casella di testo
APPROVATO NELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DI MUNICIPIO 1 DEL 20/12/2022
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Punto 1 
Surroga Consigliere di Municipio 1 a seguito dimissioni e conseguenti provvedimenti 

Si passa alla votazione della proposta di delibera, che riporta: 
-presenti      26    
-favorevoli   26 
La proposta di delibera viene approvata. 
 
Ora si procede alla votazione per deliberare l’immediata eseguibilità della delibera appena 
approvata, che riporta: 
-presenti      26    
-favorevoli   26 
L’immediata eseguibilità viene approvata. 

 
Punto 2 

Interventi ai sensi dell’art. 11 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 

 

Sig.ra Roselli: segnala la presenza di ponteggi davanti a S. Eustorgio e in Via Scaldasole da 

vario tempo, chiede la motivazione della loro permanenza. In relazione al parcheggio 

interrato sempre in Scaldasole, sottolinea il degrado dello stesso e la pericolosità per 

i fruitori. Segnala, inoltre, il pessimo stato dei giardini. Propone che il Consiglio 

preveda una seduta all’interno di uno dei CAM. 

Ass. Pacini : è a conoscenza delle problematiche segnalate dalla Sig.ra Roselli, si impegna a 

chiedere ad MM notizie sia in merito ai ponteggi davanti a S. Eustorgio che al 

parcheggio interrato, in particolare chiederà l’effettuazione di una pulizia straordinaria 

che , sottolinea, sarà purtroppo a spese dei fruitori. Per quanto riguarda i ponteggi 

sull’edificio di Via Scaldasole n. 5 di proprietà del Comune, sono stati installati dopo 

un incendio che ne ha minato la stabilità. La sua riapertura, magari con la previsione 

di attività a servizio dei cittadini, è una delle priorità del Municipio 1. Sono invece da 

verificare gli interventi necessari e utili per la sistemazione dei giardini. 

Pres. Abdu: Non è possibile prevedere sedute in sedi diverse dall’aula di Consiglio, sia per 

motivi logistici che strutturali/tecnologici. La Giunta e i Consiglieri sono però 

disponibili ad incontrare i cittadini anche in sedi diverse. 

Sig.Manti:  segnala la situazione della scuola De Marchi. Nel cortile ci sono tre cantieri, uno 

dei quali è fermo da due anni; pare che  la società che aveva vinto l’appalto sia fallita 

e non si riesce a individuare di chi sia la competenza  per la rimozione delle macerie 

esistenti. Chiede dei chiarimenti. 

Cons. Berni: ricorda di essersi interessato della questione. 

Ass. Pacini: in relazione alla scuola elementare S. Orsola ci sono due cantieri. Uno dei cantieri 

è relativo alla sostituzione della caldaia, ed è concluso, a breve verranno rimosse le 

transenne. L’altro cantiere, relativo alla scala antincendio, è bloccato per fallimento 
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dell’impresa. Si sta cercando una soluzione contrattuale. Verrà segnalata la 

pericolosità dell’area. 

Pres. Abdu: il dirigente deve impedire l’accesso al cortile se non in sicurezza. Rimane la 

disponibilità ad intervenire per quanto di competenza. 

 
Punto 3 

Interventi ai sensi dell’art. 12 del Regolamento del Consiglio di Municipio 1. 

 

Cons. Benassati: tre temi. La banchina dei taxi in P.zza Tricolore è stata distrutta, auspica che 

venga definitivamente eliminata. La gru, oggetto di occupazione in Piazza della Scala: è molto 

grave in quanto dimostra la scarsa sicurezza nel centro di Milano. Cantiere in S. Barbara: 

fermo da diversi mesi, vuole avere delle informazioni in merito alla chiusura dei lavori. 

Cons. Zazza: chiede anche lui notizie in merito al cantiere di S. Barbara. In particolare, chiede 

se le castellane siano idonee a supportare il traffico pesante dei blindati del trasporto dei 

detenuti, e dove verranno posizionate le strisce pedonali.  Segnala la presenza di un 

mercatino dei fiori abusivo davanti alla farmacia La Marmora che intralcia la viabilità. Viale 

Beatrice d’Este: è stato steso uno strato di asfalto, chiede se verranno asfaltate altre aree 

limitrofe. Chiede notizie sul verde in Viale Beatrice D’Este, e di prevedere un sopralluogo per 

verificare le criticità della viabilità. Chiede notizie sullo spostamento dell’aula consigliare con 

tutta la strumentazione tecnica. 

Cons. Bonacorsi: segnala un altro mercatino dei fiori in Petrarca/Monti. Segnala la difficoltà 

di pagamento del ticket Area C per le auto ibride. Problema sull’assegnazione del medico di 

base, chiede informazioni in merito alla fruibilità del Centro Rugabella e sulle edicole fallite. 

Richiede nuovamente i contatti degli Uffici. Relazione sulla correlazione smog/schizofrenia. 

Cons. Berni: auspica una commissione e sopralluogo nella scuola De Marchi. Segnala il 

problema degli spacciatori che di notte restano dentro il parco Sempione.  Riafferma le sue 

motivazioni per il distacco da Forza Italia. 

Cons. Sagramoso: interrogazione sullo stato di conservazione del Castello Sforzesco. L’area 

archeologica è tenuta malissimo. Per quanto riguarda le alberature che saranno piantate, 

bisognerà tenere conto dello sviluppo del loro apparato radicale per evitare problemi alla 

struttura del Castello e delle sue mura. 

Cons. Pignatti: aggiornamento relativo all’impegno pattizio con gli esercenti delle Cinque Vie 

per regolamentare la mala-movida. Aggiornamento sull’occupazione di Piazza 

Sant’Alessandro da parte di un gruppo per festeggiare un matrimonio. 

Cons. Spreafico: un medico segnala che a causa di due nuovi dossi in S. Barnaba le ambulanze 

non possono più percorrere quel tratto con i malati a bordo. Risponde in merito alla 

commissione a cui faceva riferimento la Cons. Bonaccorsi. Effettivamente le problematiche 

non sono state ben affrontate e i commissari non hanno avuto tutte le risposte. Propone di 

convocare una nuova commissione sulle stesse tematiche.   
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Cons. Ambrosini: chiede informazioni in merito a Via Bramante e alla sua situazione stradale. 

Degrado igienico in Via Paolo Sarpi. 

Cons. Benassati: Viale Piave n. 13, sono stati effettuati dei lavori per rifacimento tunnel che 

hanno lasciato enormi buche. 

Ass. Ulivi: gli studi che sono stati presentati in commissione sono tutti pubblicati su riviste 

indicizzate. Propone anche lei di rifare la commissione per approfondire gli argomenti trattati. 

In merito al parco Sempione, gli ultimi fondi sono destinati ad un progetto di recupero sulle 

persone che stazionano dentro il parco. Rugabella: ogni mese meeting con ATS. Si è consci 

che ancora non ci sono tutti i servizi. 

Pres. Abdu: illustra il progetto di S. Barnaba. Prende atto della distruzione della banchina di 

Piazza Tricolore e chiederà di non riposizionarla. Sicurezza: ha inviato la relazione di Granelli. 

Bastioni Beatrice D’este: è prevista la copertura dei lastroni con asfalto anche su regina 

Margherita. Fioristi: verrà segnalato alla polizia locale tutto ciò che è abusivo. Edicole: il Piano 

delle Edicole è costantemente aggiornato. Piazza Castello: non è ancora pronta la risposta, 

mancano dei riscontri da parte degli Uffici. Patto 5 Vie: patto stilato, bisogna vedere chi lo 

firmerà, bisogna definire il momento di firma. Via Bramante: ha un problema di sottosuolo, 

sono già stati fatti degli interventi. 

 
Punto 4 

Comunicazioni del Presidente del Consiglio di Municipio. 
Prossimi consigli 22 Novembre, 6 Dicembre on line e 20 Dicembre. 

 
Punto 5 

Comunicazioni della Giunta di Municipio 
Pres. Abdu: oggi conferenza dei presidenti sul piano triennale delle opere pubbliche. Nel 
consiglio del 6 Dicembre è prevista la votazione del parere.  

 
 

Punto 6 
Approvazione dei verbali delle sedute del 04/10/2022 e dell’11/10/2022. 

Non sono presenti verbali. 
 

Punto 7 
Documento Programmatico 2023 e Previsionale 2023-2025. 

 
Pres. Abdu: è stato ampiamente discusso nelle commissioni. Illustra alcune modifiche 
effettuate a seguito delle ultime verifiche avvenute dopo le commissioni. 
Cons. Benassati: condivide molti dei punti del documento, non condivide il giudizio positivo 
per quanto riguarda il verde, la sicurezza e la viabilità. Reputa negativo il bilancio 
partecipativo. Il voto sarà contrario. 
Cons. Arrigoni: è un documento di bilancio di tipo conservativo, non ci sono aumenti ma 
mantenimenti. Non potrà più essere conservativo nei prossimi anni, bisognerà intervenire a 
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trasferire. Per quanto riguarda il verde, si augura che la manutenzione ordinaria venga 
trasferita ai municipi con i relativi fondi. Come è concepito adesso il documento del municipio 
è, di fatto, un allegato del Documento Comunale. Il voto sarà favorevole. 
Cons. Poli: il voto sarà favorevole. Nel suo complesso presenta degli aspetti innovativi. 
Cons. Berni: il voto sarà favorevole. 
Cons. Benassati: l’opposizione è di fatto costruttiva, il parere contrario viene motivato. 

 
Si passa alla votazione della proposta di delibera, che riporta: 
-presenti      26     
-favorevoli   19 
-contrari         7 
La proposta di delibera viene approvata. 

 
Punto 8 

Parere su Piano di Sviluppo del Welfare 2021-2023. 
 
Cons. Arrigoni: Il Piano è complesso per sua natura. Si è scelto di identificare una serie di 
priorità e poi illustrarle con una serie di schede. Illustra il parere in tutti i suoi aspetti. 
Cons. Zazza: non ha potuto analizzare il documento con le sue slides. Ringrazia il Cons. 
Arrigoni per la sua esposizione che ha dato la giusta lettura e un segnale a lavorare di più sul 
sociale. Tutti dovrebbero essere stimolati ad essere più propositivi. Forza Italia si asterrà. 
Cons. Bonaccorsi: apprezzamento sul lavoro del Cons. Arrigoni. Il voto sarà di astensione. 
Cons. Arrigoni: le osservazioni sono propositive, dare un voto favorevole non vuol dire fare 
maggioranza. 
Ass. Ulivi: ringrazia il Cons. Arrigoni. Sono documenti che dovrebbero essere letti con 
attenzione. 
 

 

Si passa alla votazione della proposta di delibera, che riporta: 
-presenti      26 
-favorevoli   19 
-astenuti        7 
La proposta di delibera viene approvata. 

Punto 9 
Mozione Consigliera Pignatti "Blocco dell'avvio dell'Area B e richiesta di interventi”. 
 

Cons. Pignatti: legge la mozione. 
Cons. Berni: Esprime favore a leggere questo documento. Il nodo più importante è quello 
dei trasporti.  
Cons. Arrigoni: il voto sarà contrario. Il meccanismo di ridurre la auto a seconda del livello 
inquinante, è in vigore da tempo. Reputa che l’istituzione dell’Area B sia l’unico mezzo per 
ridurre i veicoli inquinanti. Bisognerebbe reintrodurre gli incentivi per l’elettrico. 
Cons. Poli: le uniche vere gravi conseguenze per i cittadini sono quelle derivanti 
dall’inquinamento. Bisogna porre in essere tutte le azioni possibili per ridurre l’inquinamento, 
di qualsiasi natura. Il voto sarà contrario. 
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Cons. Vella: la ratio del provvedimento “Area B” è assolutamente condivisibile. Sicuramente 
ci possono essere dei correttivi, per esempio sui tempi di applicazione. Il voto sarà contrario. 
Cons. Bonaccorsi: prende atto che anche per la maggioranza sono opportuni dei correttivi. 
Con questo provvedimento si colpiscono prevalentemente i privati. Voto favorevole. 
Pres. Abdu: la Giunta darà parere negativo. Di fatto la maggioranza aveva già dichiarato la 
necessità di prevedere dei correttivi. Nell’impianto il provvedimento è giusto. Il problema 
della città metropolitana è la carenza del trasporto pubblico, per quanto riguarda il centro, 
questo problema non sussiste. 
Cons. Pignatti: prende atto della posizione della Giunta. La responsabilità dell’inquinamento 
non è solo delle auto.  
Cons. Poli: concorda che l’inquinamento non deriva solo dalle auto, ma la mozione è riferita 
ad area B, e quindi il voto è contrario. 
 
 
Si passa alla votazione della mozione della Consigliera Pignatti, che riporta: 
-presenti      25    
-favorevoli     7 
-contrari       18 
La mozione viene respinta. 
 

 

Alle ore 22.36 al termine dei lavori, il Presidente scioglie la seduta. 
 
Il presente verbale è redatto ai sensi dell’art. 32 del vigente Regolamento dei Municipi del 
Comune di Milano. Si dà atto che è reperibile presso il Municipio 1 la registrazione della 
seduta del Consiglio di Municipio 1, quale documento amministrativo ai sensi dell’art. 22-1° 
comma lett. d) della Legge 7 agosto 1990 n. 241 e s.m.i. 
 




